



Seminario Nacional
Nuestra Señora de los Ángeles

Domingo XXXII del Tiempo Ordinario



5 de noviembre

“No imitéis su conducta”

1. Invoca al Espíritu Santo

Oh, Espíritu Santo, Amor del Padre, y del Hijo, Inspírame siempre lo que debo pensar, lo que debo decir, cómo debo decirlo, lo que debo callar, cómo debo actuar, lo que debo hacer, para gloria de Dios, bien de las almas y mi propia santificación.

Espíritu Santo, Dame agudeza para entender, capacidad para retener, método y facultad para aprender, sutileza para interpretar, gracia y eficacia para hablar. Dame acierto al empezar, dirección al progresar, y perfección al acabar. Amén

2. Lee Mateo 14,22-33

En aquel tiempo, Jesús dijo a las multitudes y a sus discípulos "En la cátedra de Moisés se han sentado los escribas y fariseos. Hagan, pues, todo lo que les digan, pero no imiten sus obras, porque dicen una cosa y hacen otra. Hacen fardos muy pesados y difíciles de llevar y los echan sobre las espaldas de los hombres, pero ellos ni con el dedo los quieren mover. Todo lo hacen para que los vea la gente. Ensanchan las filacterias y las franjas del manto; les agrada ocupar los primeros lugares en los banquetes y los asientos de honor en las sinagogas; les gusta que los saluden en las plazas y que la gente los llame 'maestros'. Ustedes, en cambio, no dejen que los llamen 'maestros', porque no tienen más que un Maestro y todos ustedes son hermanos. A ningún hombre sobre la tierra lo llamen 'padre', porque el Padre de ustedes es sólo el Padre celestial. No se dejen llamar 'guías', porque el guía de ustedes es solamente Cristo. Que el mayor de entre ustedes sea su servidor, porque el que se enaltece será humillado y el que se humilla será enaltecido".



3. ¿Qué dice la Palabra de Dios?

- *Contexto*

Aquella tarde el Señor Jesús había realizado un signo asombroso al multiplicar cinco panes y dos peces para dar de comer a miles. Este signo había encendido los entusiasmos mesiánicos de la multitud, tanto que se proponían hacerle rey. Al caer la noche el Señor sube a solas al monte a orar. Era usual que el Señor Jesús se retirase a orar de noche, y ya en otras ocasiones el Señor había elegido un monte como lugar de oración. En la concepción judía de aquella época las aguas eran consideradas como el dominio de la muerte, símbolo de inestabilidad. Dios es reconocido como dueño de los cielos. La expresión del Señor Jesús puede entenderse entonces como un “no teman, soy Jesús, tengan confianza en mí, porque Yo soy Dios que está con ustedes”.

○ *Vuelve a leer Mateo 23, 1-12*

- *Texto*

¿Qué dice el texto?

¿Qué actitudes y comportamientos le critica Jesús a los escribas?

¿Qué debe caracterizar el comportamiento de un discípulo?

¿Qué es lo primero y qué es lo segundo? (comparar con Lc 22,31-32)

○ *Vuelve a leer Mateo 23, 1-12*

4. ¿Qué me dice la Palabra?

¿Qué nos dice el texto hoy a nuestra vida?

Lo importante es conocer y profundizar el texto, reflexionarlo y descubrir su sentido para nuestra vida.

- Ante las dificultades y conflictos, ¿Cómo está mi experiencia discipular, soy un discípulo que propicio la comunión y la fraternidad?



- De un discípulo de Jesús se espera un comportamiento completamente distinto. Jesús enseña que: lo importante no es aquello que nos diferencia sino aquello que nos une. Jesús no propone que la autoridad en la comunidad, como si estuviera proponiendo algún tipo de anarquía. Lo que dice es que lo primero es la fraternidad y que, en función de ella, los encargados de dirigir la comunidad están llamados a reflejar el rostro de Jesús Maestro y director, y el rostro de Dios Padre. Jesús nos llama, con sus palabras insistentes, para que construyamos juntos las comunidades sobre el doble criterio claramente evangélico de la fraternidad y el servicio.

5. ¿Qué le digo al Señor?



Redacta una respuesta al Señor...

Según lo que te ha dicho el Señor por medio de su Palabra

6. Contempla

Contempla como ha sido tu papel en medio de la comunidad como constructor de comunión



7. Actúa

¿Cómo dar testimonio en la vida? Dedicar un tiempo en la semana a rezar con Dios para crecer en unidad y fraternidad